

Nouvelles du RRSV/ VSRN News

English follows

Chers membres,

Voici quelques messages qui pourraient vous intéresser.

○ 27^E RÉUNION ANNUELLE DU RRSV – 4 DÉCEMBRE 2024

Lieu : UNIVERSITÉ LAVAL – PAVILLON ALPHONSE-DESJARDINS

Ne ratez surtout pas cet événement annuel rassemblant tous nos membres du Québec!

Notre conférencière invitée sera la Dre **Aurélié Calabrèse** du Laboratoire de Psychologie Cognitive (CNRS-AMU), France.

Dates limites :

- pour soumettre votre résumé : **16 octobre**
- pour vous inscrire : **20 novembre**

Un service de navette sera disponible pour les gens de Montréal/Trois-Rivières

Pour vous inscrire et soumettre votre résumé, [cliquer sur ce lien](#).

Nous vous attendons en grand nombre!

○ RÉCIPENDAIRES RRSV

BOURSES DE RECRUTEMENT (session automne 2024)

Maîtrise

- **Maya ADREKA** (Suresh Krishna / Dang Nguyen - Université McGill)
- **Charlie GRISÉ-JOLY** (Aarlenne Khan / Thomas Roméas – École d'optométrie – Université de Montréal)
- **Frédéric PICARD** (Solange Landreville – Université Laval)

Doctorat

- **Yohail-Elie BERREBY** (Suresh Krishna – Université McGill)
- **Shirley DUMASSAIS** (Walter Wittich, École d'optométrie - Université de Montréal)

[Pour les détails](#)

○ CONFÉRENCES GRSV – NIKON

Date: Lundi 28 octobre 12h15

Zoom: <https://umontreal.zoom.us/j/4809712426?pwd=czdWTWs5TUw3QWRGN3V6Q1M2djExUT09>

Meeting ID: 480 971 2426 **Passcode:** 627324

Titre: *THE DEVELOPMENT OF BINOCULAR VISION: COMPUTATIONAL PERSPECTIVES*

Conférencier: **Jochen Triesch, PhD** – Frankfurt Institute of Advanced Studies, Allemagne

Date: Lundi 4 novembre 12h15

Lieu : Salle 104 – École d'optométrie / Université de Montréal

Titre: *PROBING THE TIMESCALES OF PERCEPTION WITH WHITE NOISE OPTOGENETIC STIMULATION*

Conférencier: **Jackson Cone, PhD** - Hotchkiss Brain Institute, Alberta

Date: Lundi 11 novembre 12h15

Lieu : Salle 104 – École d'optométrie / Université de Montréal

Titre: *MENTAL HEALTH AND ENERGY BALANCE IN PERSONS WITH VISUAL IMPAIRMENT: INSIGHTS AND INTERVENTIONS*

Conférencière: **Ruth van Nispen, PhD** – Amsterdam University Medical Center

Date: Lundi 18 novembre 12h15

Lieu : Salle 104 – École d'optométrie / Université de Montréal

Titre: *LA DÉFICIENCE DES CELLULES SOUCHES LIMBIQUES: PATHOLOGIE ET TRAITEMENT*

Conférencier: Samir Jabbour, MD, CM, FRCSC, DABO – Centre Hospitalier de l'Université de Montréal

Ces conférences sont organisées par le Groupe de recherche en sciences de la vision - [Groupe de recherche en sciences de la vision \(umontreal.ca\)](http://umontreal.ca)

Horaire automne 2024

Elvire Vaucher, PhD (elvire.vaucher@umontreal.ca)

○ HAUTE DISTINCTION POUR UN MEMBRE DU RÉSEAU

Félicitations au Dr [Mike \(Przemyslaw\) Sapieha](#), nommé membre de l'[Académie Canadienne des Sciences de la Santé](#)! Le Dr Sapieha, est reconnu pour ses travaux novateurs sur l'angiogenèse et les facteurs qui la contrôlent dans le contexte oculaire. Ses recherches ont des implications majeures pour la rétinopathie diabétique, La dégénérescence maculaire liée à l'âge et la rétinopathie du prématuré Cette distinction souligne l'excellence de la recherche menée au Centre de recherche de l'Hôpital Maisonneuve-Rosemont et son impact sur la santé visuelle.

Tous les détails dans cette [annonce du Centre de recherche du HMR](#)

○ AUTRE ÉVÈNEMENT

36e Journée de la recherche en ophtalmologie de l'Université de Montréal

- Date : **Vendredi, 8 novembre 2024**
- Lieu : Amphithéâtre du CHUM (Pavillon R, 5^e étage)
- [Lien pour les inscriptions sous peu disponible](#)

Pour plus d'infos : **Annie Blais**, annie.blais.3@umontreal.ca

○ PARTENAIRES DU RRSV

• RECHERCHE ÉVALUATEURS

Notre partenaire « Société inclusive » est à la recherche d'évaluateurs/trices pour leur concours « [Concours 10 – Automne 2024](#) ». Ce rôle impliquera de lire et d'évaluer entre 3 et 5 dossiers (du 2 au 20 décembre), participer à une réunion de comité scientifique le 13 janvier et ne pas être applicant pour ce concours. Si cela vous intéresse, n'hésitez pas contacter Mme **Nathalie Gordon** (nathalie@societeinclusive.ca).

• FINANCEMENT

Le PROGRAMME DE RECHERCHE **PARTICIPATIVE** et **INTERSECTORIELLE** de [SOCIÉTÉ INCLUSIVE](#) vous offre un financement allant jusqu'à **35,000\$** pour financer des projets de recherche collaboratifs. Votre projet devra couvrir **2 des secteurs** suivants : (1) nature et technologie, (2) santé et (3) société et culture et avoir un impact sur la vie des personnes comportant des incapacités.

Date limite : **4 novembre 2024, 17h**

Présentation du programme (inscription obligatoire) :

24 septembre, 11h30 (français)

2 octobre, 11h30 (anglais)

Pour tous les détails sur ce programme et vous inscrire à la présentation, [cliquez sur ce lien](#).

○ OFFRES D'EMPLOI— RECRUTEMENT D'ÉTUDIANTS

Le laboratoire de [Natalina Martiniello](#) (École d'optométrie – Université de Montréal) est à la recherche d'étudiants pour débiter un doctorat en réadaptation visuelle (braille et technologie d'assistance pour les personnes malvoyantes/aveugles/sourdes).

Le laboratoire de [Mike \(Przemyslaw\) Sapieha](#) (Hôpital Maisonneuve-Rosemont – Université de Montréal) est également à la recherche d'étudiants pour débiter un doctorat ou un stage postdoctoral en biologie et biochimie du système nerveux central (focus sur la rétine).

[Pour tous les détails sur ces deux offres.](#)

○ NOUVEAU MEMBRE

Nous aimerions souhaiter la bienvenue à notre nouveau membre. Il s'agit de :

- **Ian M. McDonald, PhD** (Université de Montréal) comme **Membre régulier** de l'axe **Biologie et pathologie de la vision**.

Bienvenue parmi nous et félicitations pour sa [nomination comme Directeur du département d'ophtalmologie](#) de l'Université de Montréal!

○ CONCOURS DU RRSV - PROCHAINES DATES LIMITES

FINANCEMENT CHERCHEUR

30 septembre:

[Financement d'un évènement scientifique](#)

15 octobre 2024 :

[Demande complète- Réseautage national et international](#)

1^{er} novembre 2024 :

[Renouvellement - Infrastructures communes](#) (les gestionnaires admissibles au renouvellement seront contactés sous peu)

15 décembre:

[LOI \(NOUVEAU!\) – Projet-pilote pour chercheur en début de carrière](#)

FINANCEMENT ÉTUDIANT

15 novembre :

[Bourse de recrutement](#)

De nouveaux concours seront bientôt ouverts pour les étudiants!

N'hésitez pas à me contacter pour toutes questions ou commentaires.

Cordialement,
Valérie

Dear VSRN members,

Here are some messages that could be of interest for you.

○ 27TH VSRN ANNUAL MEETING - **DECEMBER 4TH 2024**

Location : UNIVERSITÉ LAVAL – PAVILLON ALPHONSE-DESJARDINS

Don't miss this annual event for all our Quebec VSRN members!

The keynote speaker will be Dr. **Aurélié Calabrese** from the Laboratory of Cognitive Psychology (CNRS-AMU), France.

Deadlines:

- Abstract submission: **October 16**
- Registration: **November 20**

A shuttle service will be available for people from Montreal and Trois-Rivières

To subscribe and submit your abstract, please [click on this link](#).

We look forward to seeing you there!

○ VSRN LAUREATES

RECRUITMENT SCHOLARSHIP (2024 Fall session)

MSc

- **Maya ADREKA (Suresh Krishna / Dang Nguyen** Université McGill)
- **Charlie GRISÉ-JOLY (Aarlenne Khan / Thomas Roméas** – École d'optométrie – Université de Montréal)

- Frédéric PICARD (Solange Landreville – Université Laval)
PhD
 - Yohail-Elie BERREBY (Suresh Krishna – Université McGill)
 - Shirley DUMASSAIS (Walter Wittich, École d'optométrie - Université de Montréal)
- [For details](#)

○ GRSV – NIKON CONFERENCE

Date: Monday October 28 12h15

Zoom: <https://umontreal.zoom.us/j/4809712426?pwd=czdwTWs5TUw3QWRGN3V6Q1M2djExUT09>

Meeting ID: 480 971 2426 **Passcode:** 627324

Title: *THE DEVELOPMENT OF BINOCULAR VISION: COMPUTATIONAL PERSPECTIVES*

Speaker: Jochen Triesch, PhD – Frankfurt Institute of Advanced Studies, Germany

Date: Monday November 4 12h15

Location : Room 104 – École d'optométrie / Université de Montréal

Title: *PROBING THE TIMESCALES OF PERCEPTION WITH WHITE NOISE OPTOGENETIC STIMULATION*

Speaker: Jackson Cone, PhD - Hotchkiss Brain Institute, Alberta

Date: Monday November 11 12h15

Location : Room 104 – École d'optométrie / Université de Montréal

Title: *MENTAL HEALTH AND ENERGY BALANCE IN PERSONS WITH VISUAL IMPAIRMENT: INSIGHTS AND INTERVENTIONS*

Speaker: Ruth van Nispen, PhD – Amsterdam University Medical Center

Date: Monday November 18 12h15

Location : Room 104 – École d'optométrie / Université de Montréal

Title: *LA DÉFICIENCE DES CELLULES SOUCHES LIMBIQUES: PATHOLOGIE ET TRAITEMENT*

Speaker: Samir Jabbour, MD, CM, FRCSC, DABO – Centre Hospitalier de l'Université de Montréal

These lectures are organized by the *Groupe de recherche en sciences de la vision - Groupe de recherche en sciences de la vision (umontreal.ca)*.

[Schedule Fall 2024](#)

Elvire Vaucher, PhD (elvire.vaucher@umontreal.ca)

○ HIGH DISTINCTION FOR A VSRN MEMBER

Congratulations to [Mike \(Przemyslaw\) Sapiaha](#), named Fellow of the [Canadian Academy of Health Sciences](#)! Dr. Sapiaha is recognized for his groundbreaking work on angiogenesis and the factors that control it in the ocular context. His research has major implications for diabetic retinopathy, age-related macular degeneration and retinopathy of prematurity. This distinction underlines the excellence of the research carried out at the Maisonneuve-Rosemont Hospital Research Center and its impact on visual health.

For more information, please consult this add from the [Centre de recherche du HMR](#)

○ OTHER EVENT

36e Journée de la recherche en ophtalmologie de l'Université de Montréal

- Date : **Friday, November 8th 2024**
- Location: CHUM Amphitheatre (Pavillon R, 5^e floor)
- [Link for registration available soon](#)

For more info: **Annie Blais**, annie.blais.3@umontreal.ca

○ VSRN PARTNERS

- **SEARCH FOR REVIEWERS**

Our partner " Société inclusive" is looking for reviewers for their "[Contest 10 - Fall 2024](#)" competition. This role will involve reading and evaluating between 3 and 5 entries (from December 2 to 20), taking part in a scientific committee meeting on January 13, and not being applied for this competition. If you are interested, please contact Ms. **Nathalie Gordon** (nathalie@societeinclusive.ca).

- **FUNDING OPPORTUNITY**

SOCIÉTÉ INCLUSIVE's PARTICIPATORY and INTERSECTORAL RESEARCH PROGRAM offers funding up to **\$35,000** to support collaborative research projects. Le PROGRAMME DE RECHERCHE PARTICIPATIVE et INTERSECTORIELLE de vous offre un financement allant jusqu'à **35,000\$** pour financer des projets de recherche collaboratifs. The project must cover at least **2 of the following sectors**: (1) Nature & Technology, (2) Health and (3) Society & Culture and have an impact on the lives of people with disabilities.

Deadline: November **4 2024, 5pm**
Program presentation (registration is mandatory):
September 24, 11:30am (French)
October 2nd, 11:30am (English)

For full details about this program and to register for the presentation, [click on this link](#).

- **JOB OFFERS - STUDENTS RECRUITMENT**

Dr. [Natalina Martiniello](#) (*École d'optométrie – Université de Montréal*) is recruiting highly motivated students to conduct a PhD in Vision Sciences (Visual Impairment Rehabilitation), with a focus on braille usage on adulthood and accessibility.

Dr. [Mike \(Przemyslaw\) Sapieha](#) (*Hôpital Maisonneuve-Rosemont – Université de Montréal*) is also looking for PhD students and Postdoctoral Fellows to join his lab in biology and biochemistry of CNS aging with a focus on the retina.

[Please consult this web page for more information.](#)

- **NEW MEMBER**

We would like to welcome our latest member:

- **Ian McDonald, PhD** (*Université de Montréal*) is now a **Regular Member** of the **Biology and Pathology of the vision**.

Welcome, and congratulations on his [appointment as Director of the Department of Ophthalmology](#) at the Université de Montréal!

- **VSRN CONTESTS – NEXT DEADLINES**

RESEARCHER FUNDING

September 30: [Funding for scientific event](#)
October 15: [National and International Networking \(full application\)](#)
November 1st: [Common Infrastructures \(renewal only\)](#) – IF managers will be contacted individually
December 15: [LOI \(NEW!\) – Early-Career Investigators](#)

STUDENT FUNDING

November 15: [Recruitment Scholarship](#)
New competitions for students are coming soon!

Do not hesitate to contact me for any question.

Best regards,

Valérie

Si vous ne souhaitez plus recevoir les infolettres du RRSV, merci de répondre à ce courriel en indiquant « retrait de la liste d'envoi » dans l'objet du courriel. / If you no longer wish to receive the VSRN Newsletters, please reply to this message with "Unsubscribe" in the subject line.